



Baden-Württemberg

REGIERUNGSPRÄSIDIUM KARLSRUHE

PRESSESTELLE

PRESSEMITTEILUNG

17. Februar 2023

L 597: Neubau zwischen Mannheim-Friedrichsfeld und Ladenburg mit Neckarbrücke

Baubeginn der Wirtschaftswegbrücke (Bauwerk 5) bei Neckarhausen ab Montag, 27. Februar und vorbereitende Rodungsarbeiten bei Ladenburg ab Montag, 20. Februar 2023

Im Auftrag des Regierungspräsidiums Karlsruhe laufen seit März 2019 die Arbeiten zum Neubau der L 597 zwischen Mannheim-Friedrichsfeld und Ladenburg. Im Bereich des Straßenknotens L597 / L637 sind die Arbeiten an der Grundwasserwanne voll im Gange und werden nach derzeitigem Stand wie angekündigt im Herbst 2023 abgeschlossen ([Pressemitteilung 13. Juli 2022](#)). Am Montag, 27. Februar 2023, beginnen die Neubauarbeiten an der Wirtschaftswegbrücke (Bauwerk 5) westlich von Neckarhausen. Zuvor finden ab Montag, 20. Februar 2023, vorbereitende Rodungsarbeiten westlich von Ladenburg statt. Während der Rodungsarbeiten kann es im Bereich der Giulinistraße (ehemals Wallstadter Straße) zu geringfügigen Einschränkungen kommen.

Ab Montag, 27. Februar 2023, beginnt der Neubau der Wirtschaftswegbrücke (Bauwerk 5) westlich von Neckarhausen. Diese Brücke wird in Zukunft den bestehenden Wirtschaftsweg „Wörthfelder Weg“, von den Neckarplatten nach Neckarhausen über die neue L 597 führen. Die Baumaßnahme wird den öffentlichen Straßenverkehr, mit Ausnahme im Bereich der Baustellenzufahrten, nicht beeinträchtigen, da sie abseits der K 4138 auf der sogenannten „grünen Wiese“ stattfindet. Die neue Brücke entsteht jedoch genau im Bereich des bestehenden Wirtschaftswegs, um den landwirtschaftlichen Verkehr sowie die Fuß- und Radverkehr nicht zu behindern, wird als erste Maßnahme ein provisorischer Wirt-

schaftsweg nördlich des Baufelds hergestellt. Hierbei kann es bei der Umlegung des Verkehrs zu kleineren Einschränkungen und Behinderungen kommen.

Das Bauwerk sowie die Zufahrtsrampen werden ohne Asphaltbelag hergestellt, so wird dem Erdkörper die notwendige Zeit gegeben, bis die Setzungen im Untergrund abgeklungen ist. Das bedeutet, die neue Brücke wird erst in Betrieb genommen, wenn mit dem Bau der L 597 in diesem Bereich begonnen wird. Bis dahin wird der provisorische Wirtschaftsweg im Betrieb bleiben. Das Bauwerk 5 und die Zufahrtsrampen werden voraussichtlich im August 2023 fertig gestellt.

Das Regierungspräsidium Karlsruhe bittet die Verkehrsteilnehmenden für die Belastungen und Behinderungen um Verständnis.

Weitere Informationen zum Projekt sind im Beteiligungsportal auf der Internetseite des Regierungspräsidiums Karlsruhe unter <https://rp.baden-wuerttemberg.de/rpk/> > Service > Beteiligungsportal > Aktuelle Straßenbaumaßnahmen > L 597, Neubau zwischen Mannheim-Friedrichsfeld und Ladenburg mit Neckarbrücke zu finden.

Direkter Link: <https://rp.baden-wuerttemberg.de/rpk/abt4/ref471/seiten/l597/>

Aktuelle Informationen zur Verkehrslage und zu Baustellen in Baden-Württemberg sind unter [VerkehrsInfo BW](#) und in der [VerkehrsInfo BW-App](#) zu finden.